
市公交公司运营发展部王海燕：
现在选择公交出行的市民多了，作为
公交人感到非常自豪。盐城公交已形
成以“两纵两横”为核心的“一主四环
八支”331公里的快速公交系统，BRT
线网的覆盖面越来越广，与普通公交
的换乘越来越便捷。新能源公交车的
推广以及公交智能化的发展，使出行
更加绿色。2018年以来，市区连续5
年新增纯电动公交车150辆以上，清
洁能源公交车占比已超90%，“掐点
出行”成为现实，市民选择公交出行的
意愿越来越高。今年，我市将优化城
乡公交线网，提高智慧交通建设水平，
绿色出行比例达73%。对于广大市
民来说，将会体验到更好的公交出行
服务，享受到推进公交智能化、信息化
建设的成果。可以预见的是，未来会
有更多的市民选择公交出行、低碳出
行，绿色出行日益成为社会新风尚。

绿色出行
成新风尚

以“绿”为底 共绘低碳发展新图景
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中国海油盐城“绿能港”运行部
贾程：2019年我来到盐城，亲眼见证
一座座超大型LNG储罐拔地而起，
看到盐城“绿能港”的身影精彩出现
在地方各级媒体和重大巡演节目的
舞台之上，深刻体会到参与项目建
设的“滨海老牛哥”们满腔热忱、克
服重重困难建设国内最大LNG储备
基地的艰辛与不易。自项目投产
以来，盐城“绿能港”已累计向华东
地区输送液化天然气 300 多万吨，
稳定持续为华东地区提供充足的
清洁能源，相当于减排二氧化碳
1882万吨、植树造林8000万棵，对
优化能源结构，保护生态环境，增
强保供调峰储备能力，保障国家能
源安全和加快绿色低碳转型具有重
要意义。作为一名参建者我十分自
豪，新的一年，希望盐城“绿能港”披
荆斩棘，乘风破浪，喜提“国优”荣
誉，我将努力工作，为公司高质量发
展贡献力量。

绿色能源
动能强劲

凌晓东 何坚强

侯德志姚士芹

韩 波 张如前

崔渊文 张雯娟

两会期间，我市部分人大代表、政协委员围绕全面建设绿色低碳发展示范区，提升新能源资源开发水平，加快低（零）

碳产业园建设，以及推进生态文明建设，守牢生态家底，更大力度协同推进降碳减污扩绿增长，拓展更多“两山”转化通道

等方面提出自己的看法和建议。

主持人：面对资源约束与生态环境带来
的问题，全球都在关注与支持新能源产业发
展。盐城立足资源禀赋，坚定不移走绿色低
碳发展之路，如何系统、规模、有序推进新能
源产业发展？

凌晓东：当前，射阳正围绕“三创四进五
化”要求，聚焦“绿色发展、蓝色崛起”定位，先
行先试建设以绿色产业为“内核”、数字技术
为“底座”、可再生能源为“支撑”、港产城融合
为“架构”的射阳港低（零）碳产业园区。下一

阶段，我们将按照市委提出的“打造全国海洋
经济绿色低碳发展先行区”要求，统筹做好

“绿+蓝”文章，依托1440万千瓦近远海风电
资源，加快构建起新能源就近消纳、就地平衡
的沿海新型电力系统园区；依托一产、壮大二
产、催生三产，加快打造蓝色循环经济生态
圈；优化物联网大数据平台，启动零碳社区绿
建三星级创建及节能优化工程，加快建设零
碳创新应用示范区。立足资源禀赋、紧握时
代风口、加快转型升级，射阳将全力打造出长

三角首个全绿电低零碳示范园区、具有世界
影响力的综合海工装备制造基地，推动射阳
绿色低碳发展在全省作出示范。

何坚强：能源是现代化的基础与动力，盐
城在能源调整优化过程中，把握住了新能源
发展机会。无论是风电、光伏等新能源装备
制造生产，还是沿海新能源资源开发与利用，
都走到了全国前列，已经形成千亿级规模的
新能源产业集群，新能源已经成为盐城主导
绿色产业。新能源产业的快速发展离不开人

才的大力支撑，经过多年的积累与发展，盐城
建成了多层次新能源人才培养基地，盐城工
学院已经成为国家级新能源产业学院。盐城
已拥有国家风电设备质量监督检验中心、国
家地方联合风电实验中心、沿海可再生能源
技术创新中心等一批高层次平台，同时，盐城

“黄海明珠人才计划”，加速了能源产业人才
的集聚，政策与各种资源优势形成了人才的
优势，为盐城实现新能源高质量发展，提供了
有力有效支撑。

立足资源禀赋 竞逐低碳赛道

主持人：全面建设绿色低碳发展示范区，
不断塑造发展新动能新优势，离不开相关产
业的支撑和赋能。去年，我市新能源产业集
群入选首批省级战略性新兴产业融合示范集
群，下一步，在做大做强新能源产业支持重大
项目建设方面，将如何发力？

韩波：沪苏大丰产业联动集聚区是沪苏
两地首个省级合作共建园区，入选首批“国家
绿色产业示范基地”。集聚区将紧扣打造长
三角一体化发展“飞地经济”示范区、北上海·

临港生态智造城目标，围绕“新能源、新基建、
新农业”产业定位，全面融入长三角产业链，
紧盯世界500强、大型央企、上市公司及行业
领军企业的产业布局和投资趋向，突出招引
上海国资项目、上海头部企业配套产业项目、
长三角区域梯度转移产业项目，加快建设长
三角职业工人实训基地，积极构建园区绿色
能源运营服务体系，形成推动园区快速发展
的浓烈氛围。目前，我们已经集聚了正泰新
能源光伏、泓顺硅基半导体材料、新时代节能

科技等一批重点企业，将持续创新“飞地发
展”模式，秉持高质量发展理念，打造一体化
合作典范。

张如前：江苏天能海洋重工是2017年落
户响水的海工装备制造企业，几年来为国内
东南沿海多个海上风电项目提供了约50万
吨基础管桩和海塔产品，年产能约15万吨，
先后获得“国家高新技术企业”“江苏省绿色
工厂”“江苏省专精特新‘小巨人’企业”等荣
誉称号。海上风电是未来践行“双碳”战略的

主战场，未来发展前景可期。盐城是我国海
上风电开发建设条件最好的区域之一，正在
不断推进海上风光渔、海上风光氢、海上能源
岛及新能源高比例应用。天能重工坚定在盐
城发展的决心，2024年将继续投资二期海工
基地技改和扩产项目，为公司“两海”（海上风
电和海外出口项目）战略的实施提供坚实支
撑。目前，我们已取得多家海外客户的意向
订单和产能锁定协议，公司对在盐城未来的
发展充满信心。

激活产业引擎 塑造发展绿能

主持人：今年的政府工作报告提出，要持
续深入打好污染防治攻坚战，守住生态环境
质量“只能更好、不能变坏”的底线。高质量
建设绿色低碳发展示范区，面对群众“盼环
保”“求生态”的热切期盼，如何更大力度协同
推进降碳减污扩绿增长？

姚士芹：亭湖区坚定践行“两山”理念，系
统推进气、水、土治理，大气质量不断改善，
PM2.5浓度改善幅度全市领先，7个国省考断
面水质平均达Ⅲ类，受污染耕地和建设用地
安全利用率连续5年达双“100%”，农村生活

污水治理率提升20.7个百分点，盐东镇新建
村和便仓镇金陈村创成省级生态文明建设示
范村。生态环境导向开发模式（EOD）试点
项目入选省项目库、盐城唯一，获批首批省
级绿色金融创新改革试验区。我们重抓问
题整改，全面完成中央生态环保督察信访问
题和长江经济带披露问题销号，省级生态环
境保护督察反馈问题整改正在有序推进
中。下一步，亭湖区将深入践行习近平生态
文明思想，以更大力度、更实举措推进生态
环境保护工作，不断提升全区生态环境质

量，努力建设人与自然和谐共生的美丽亭
湖，力争2024年跻身国家生态文明建设示
范区。

崔渊文：我们集团一直致力于高端滤料
的研发，以高成本的研发投入守护蓝天白
云。近几年，我们积极响应国家“智能制造
2025”规划纲要和省、市、县“智改数转网联”
行动计划，加快转型升级的步伐，进一步拓展
业务范围，不仅为客户提供优质的袋式除尘
滤料，同时提供工况分析检测、除尘器运行维
护等综合解决方案，实现从袋式除尘滤料生

产制造型企业向除尘器运营维护服务型企业
转变。2023年，我们的蓝天智维工业互联网
平台成功入选江苏省重点工业互联网示范平
台名单，服务全国10多家钢厂、70多万台设
备，对钢铁企业的烟气污染治理设备的研发、
制造、运维实现了“以智能生产为核心、以运
行维护做保障”的数字化智能化模式。这也
得益于盐城完备的环保设备产业链和滤料产
业链，下一步，我们计划在阜宁继续扩大产
能，加速转型的步伐，为守护盐城的蓝天白云
作更多贡献。

守护蓝天白云 打造盐城样本

主持人：近年来，我市坚决守牢生态家
底，绿色生态在保护和价值转化上取得新成
效，生态旅游蓬勃兴起。下一步，在拓展更多

“两山”转化通道上，将有哪些作为？
侯德志：去年以来，盐城文旅推动“生

态+”文旅、康养、文创等深度融合，黄海森林
公园创成全国首批零碳景区，大纵湖、条子泥
等景区创成省生态旅游示范区，成功举办生

态三鲜美食节、丹顶鹤湿地生态旅游节等一
系列活动，生态旅游品牌影响力显著提升。
2024年，我们将认真践行习近平生态文明思
想，紧扣市委、市政府擦亮“三大名片”部署要
求，围绕做好“生态+”文章，从场景营造、业
态融合、品牌创塑三方面入手，强化供给端和
消费端有效对接，延伸场景营造，引领消费潮
流，完善“文旅+”农业、康养、体育、研学等业

态布局，强化重点品牌创建，以世界级滨海生
态旅游廊道为抓手，聚力打造生态文旅发展
制高点。

张雯娟：自2015年到条子泥工作，这些
年来我见证了这片湿地从一望无际的荒滩到
世界遗产地核心区的美丽蜕变，目睹了家乡
从绿水青山向金山银山的跨越奇迹。作为一
个土生土长的渔家姑娘，我在日常的工作中，

总是自豪地向广大游客们介绍这片湿地的红
色革命历史、蓝色海洋文化、绿色生态理念。
今后，我会更加努力地工作，将我们沿海人爱
护湿地、保护候鸟的生态理念宣传出去，将我
们践行“两山”理念的中国故事传播出去。放
大世遗效应，拓宽生态价值，从而影响带动更
多人关注湿地、保护湿地，共同呵护这片人鸟
和谐的生态家园。

拓展“两山”转化通道 做好“生态+”文章

记者 单丹 摄
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2023年，我市绿色低碳转

型步伐加快，围绕“5+2”战

略性新兴产业和23条重点产

业链，聚力强链补链延链，新开

工、新竣工亿元以上产业项目

750个、450个。

空气优良天数比例、PM2.5

平均浓度继续保持全省前列，国

省考和入海河流断面水质优Ⅲ
比例、县级以上集中式饮用水水

源地达标率、受污染耕地和重点

建设用 地 安全利用 率 均 达

100%。科学实施生态修

复 ，大 陆 自 然 岸 线 保 有 率

43.6%、全省最高。新造

成片林1.5万亩，林木覆盖率

25.2%、高于全省1.14
个百分点。


